

10. Danksagung

Für die freundliche Überlassung des Themas dieser Arbeit und die umfassende Betreuung möchte ich mich ganz herzlich bei Herrn Privatdozent Dr. med. Heinz Theres bedanken.

Weiterhin danke ich Herrn Privatdozent Dr. med. Ingo Fietze, Dr. med. Alexander Blau und den weiteren Mitarbeitern des Schlafmedizinischen Zentrums der Charité Campus Mitte für die Möglichkeit der Durchführung dieser Arbeit. Herrn Dipl.-Ing. Martin Glos danke ich für die Programmierung und Gestaltung der verwendeten Auswertungsprogramme, ohne die eine so umfangreiche Datenmenge nicht zu bewältigen wäre.

Mein besonderer Dank gilt meiner Familie, die stets an mich glaubte, mir in allen Fragen mit Rat und Tat zur Seite stand und mich immer wieder motivierte den begonnenen Weg zu Ende zu gehen, auch wenn er oft sehr beschwerlich erschien.

Darüber hinaus danke ich Philipp Ullrich und meinem Vater Gottfried Völker, die diese Arbeit nicht nur zur Korrektur gelesen haben, sondern mir darüber hinaus stets als treue Freunde zur Seite standen.